

芸北地域振興協議会だより

第13号

発行日：令和7年2月21日

発行者：芸北地域振興協議会

令和6年度の要望事項と回答

令和6年10月17日(木)北広島町長に、芸北地域の要望書を提出しました。令和7年1月9日付けで回答をいただきましたのでお知らせいたします。 ※要望、回答については概要をまとめて掲載しています。



要望 国道・県道の早期改良及び歩道等整備について

- ①県道八幡雲耕線 ②国道186号線 ③主要地方道 安佐豊平芸北線(増田石油～椎谷峠及び移原～枕)
④区画線の補修及び国県道の舗装整備 ⑤県道旭戸河内線・都川中野線・今福芸北線



回答 ①広島県道路整備計画に整備箇所として登録していただくよう、県へ引き続き要望していく。県で令和6年10月に、洞門内の照明は、昼間(6時から20時まで)は全点灯となるよう調整された。雲耕地内未改良区間は、再生改良工事の対象区間として取り組みをすすめることになった。地域には用地の協力体制の構築をお願いする。

②県に、令和8年度からの広島県道路整備計画に整備箇所として登録していただくよう取り組んでいる。現在整備中の川小田地区が完了見込みであるため、荒神原地区の歩道整備を引き続き要望していく。地域には事業の進捗(用地関係)について協力をお願いしたい。補修の促進については、次年度予算の確保について、10月31日、広島県土木建築局に町長、県議、町議とともに要望活動を行った。

③歩道等整備は、道路管理者、警察、学校関係者等で実施している『北広島町通学路交通安全プログラム』の対象箇所が優先整備箇所となる。現在広島県において改良の計画はない。通学路であれば、保護者から学校を通じ、町教育委員会へ整備要望をお願いしたい。

④今年度の施行箇所(新王泊橋付近)は、工事発注済みとなっている。区画線の消えている箇所は、引き続き区画線補修工事の実施及び予算確保を要望していく。舗装補修は、今年度国道186号荒神原地区で実施していただいた。舗装の傷みが著しい箇所は、引き続き舗装補修工事を実施していくとの回答をいただいている。

⑤現在、3路線の改良計画はない。町の方針として、広島県の次期道路整備計画は、県道八幡雲耕線を最優先にしていることをご理解いただきたい。

要望 河川の浚渫について(芸北7河川及び支流)

回答 【広島県回答】芸北地域内の7河川のうち柴木川、大佐川、滝山川、丁川は、「河川内の堆積土除去計画2021(R3～7年度)」に位置付けている。計画期間内に浚渫工事を行うよう考えている。他の河川については、今後の状況変化により対応を考えていく。

①柴木川 昨年度西八幡原地内で浚渫工事を行った。今後は、町内県管理河川の堆積土等の状況により順次対応を行っていく。②大佐川合流地点 令和6年10月に工事発注しており、本年度浚渫工事を行う。③細見川 町内県管理河川の堆積土等の状況により順次対応を行っていく。④滝山川・丁川 予算状況等にもよるが、次年度に浚渫工事

を行うよう考えている。

【町回答】県管理河川は、予算の範囲内で状況に応じて河川内堆積土の除去を実施されている。町としても地域からの要望箇所が多い状況から、引き続き県予算確保を要望している。実施個所の要望を県へ伝えるが、付近の堆積土状況により、実施個所は柔軟に対応される事をご承知いただきたい。

要望 水口谷湿原の木道整備について

回答 水口谷湿原は、県所有の臥竜山麓八幡原公園内に整備されており、広島県自然環境課及び西部農林水産事務所林務第一課の管轄で管理されている。北広島町は、公園の整備を委託され年次整備を行っている。木道の老朽化は把握しており、来訪者が転倒するなどの事案も発生していることから、修繕を要望している。湿原観察には欠かせない施設であるため、早急な整備を引き続き要望していく。

要望 町道等の早期改良、道路の維持管理及び施設整備について

①町道上奥原線路面改修・奥中原苜蓿形線舗装新設 ②町道小原大暮線道路整備及びソーラー防犯灯の設置 ③広域農道細見畑ヶ谷溝口線・溝口戸谷線・町道竹本鷹の巣線の草刈り ④道路の区画線引き直し ⑤林道細見大塚線早期改良 ⑥山林の維持管理に要する補助制度の創設 ⑦町道の舗装整備 ⑧道路・河川の草刈り



回答 ①現在、町内町道の舗装状況を調査しており、結果は3月ごろに出る予定である。調査結果の路面状況により優先順位を付け、計画的に舗装修繕を実施していく。町道奥中原苜蓿形線は当面実施する予定はない。

②地域防犯に関しては、地域住民組織での設置を基本としており、管理設置団体には、町から補助金交付制度を整えている。LED灯への新設、更新などご活用いただきたい。水が滞水する箇所は、次年度排水対策を実施する。

③本年度も、一部区間で草刈りを実施した。来年度以降も状況に応じて草刈りを実施する予定だが、地域にも何らかの形でご協力いただきたい。

④通学路を優先に区画線の引き直しを実施しているが、限られた予算内での対応となることをご理解いただきたい。

⑤令和7年度で路肩が崩落している1箇所を修繕する予定としている。町内の林道補修修繕箇所は、木材搬出計画がある箇所を優先しており、早急な対応とならないことをご理解いただきたい。

⑥地域施工支援事業補助金の活用をご検討いただきたい。

⑦現在、町内町道の舗装状況を調査しており、結果は3月ごろに出る予定である。調査結果の路面状況により優先順位を付け、計画的に舗装修繕を実施していく。

⑧集落快適環境保全事業の支援金については、平成28年度から地域協議会活動支援交付金として交付している。金額は、各地域の面積に応じて算出しており、現段階では支援金の見直し(増額等)は考えていない。

要望 河川の浚渫について

①俵原川 ②空城川 ③草安川 ④苜蓿形川 ⑤奥原川 ⑥頭首工の修繕 ⑦河川カメラの修繕

回答 ①今年度、河川内の堆積土撤去工事を発注し、完了した。

②今年度一部区間で、河川内の堆積土撤去の工事を発注する予定である。財源の確保が12月中旬予定であり、12月下旬発注見込である。

③現在、河川内の堆積土撤去の予定はない。町内各地で要望箇所があり、芸北地域内は、俵原川と空城川を実施する予定である。経過観察を実施していく。

④次年度において、維持修繕予定箇所としている。

⑤状況を確認し、実施時期を選定する。

※なお、今年度は、芸北・豊平地域を優先したので、来年度は大朝・千代田地域を優先予定とするが、次年度の土砂堆積状況により箇所選定の見直し等、柔軟に対応することもご理解いただきたい。

⑥頭首工の維持管理は、受益者で実施していただきたい。地域施工支援事業補助金の活用、又は、多面的機能支払交付金(施設の長寿命化)の活用を検討していただきたい。

⑦現地確認を行いレンズの曇り等の不具合を確認したので、今後の運用も含め、対応を検討する。なお、現在広島県の設置した柴木川(京塚橋)の危機管理型水位計がWebサイトで確認できるので利用していただきたい。(広島県防災Web→危機管理型水位計をクリック→地図をスクロール及び拡大→危機管理型水位計を確認)



要望 公共施設の補修等について

①旧雲月小学校及びプール早期解体 ②清流の家及び美和東文化センターエアコン及びブラインド等設置

回答 ①公共施設の解体は、優先順位をつけて実施しており、解体費の面から、直ぐに要望に応えることはできない。

②集会施設のエアコン設置については、既に指定管理者で設置されている施設もある。熱中症対策等の観点から、スポットクーラーなど簡易冷房器具の整備は必要であると思う。ブラインドもしくはカーテンの設置は、現在、集会施設のあり方について地域の皆様と検討を行っており、集会施設全体で優先順位を決定し、活用可能な有利な補助制度を活用し整備を検討していく。

要望 山形製鉄所大暮工場跡地の煙突修繕と維持管理及び看板の修繕について

回答 煙突は、町史跡に指定されているため、撤去や部分保存など、文化財保護審議会への諮問を経て今後の方向性を整理していく。案内看板は、鉄筋コンクリートで製作されており、ご迷惑をおかけしている。業者へ相談し、予算措置を検討する。

要望 養豚農場の臭気対策強化について

回答 養豚経営が起因する臭気問題について様々な取り組みを行ってきたが、いまだ臭気の低減にいたっていない。町としては、臭気測定回数を増やしてモニタリングに勤め、水質検査も実施していく。また、事業者においては、場内見学の実施や施設改修に向けて取り組みを計画しており、引き続き三者会議等による情報共有や施設改修の状況把握に努めていく。

要望 火葬場の新設について

①火葬場新設候補地検討の早期着手 ②北広島町域の中心部への新設整備 ③慈光苑の改築について
④他地域での火葬場整備基本計画の地域説明会について ⑤決定事項の報告と周知

回答 ①次年度から待合室改修工事を実施し、町内1箇所での運営を目指していく。運営を軌道に載せるためには数年かかるものとした計画書になっている。候補地については、可能な限り早期に協議開始を目指すよう考えている。

②候補地については様々な考え方がるので、選定検討の際のご意見として承る。

③慈光苑の改修工事については、1ヶ所に集約するための改修であり、慈光苑においても老朽化による大規模改修が今後想定される。その時期には新しい火葬場の整備を含め協議を行っていく。なお、改修内容は、火葬終了までの間を過ごせる待合環境を整備するもので、現在の待合室を広げて2遺族が同時に使用できる部屋を作る工事であり、外観等が変わるような工事ではない。

④千代田地域及び大朝地域においても「行政区長会」や「まちづくり懇談会」で説明した。

⑤今後、待合室の改修工事の案内等含め、広報等で適宜お知らせしていく予定です。

要望 公衆トイレの設置について

回答 八幡地区には、臥龍山麓自然公園トイレと八幡原バス停トイレの2つの施設がある。既存の施設を利活用できるよう、担当部署と情報共有していく。

要望 荒廃農用地の阻止について

回答 農地の利用権設定等については、各地域の農業委員及び農地利用最適化推進委員と連携しながら取組を行っている。優良農用地の荒廃は、有害鳥獣被害の増加及び地域の衰退にもつながるため、今後とも農業委員等及び担い手で組織する芸北地域担い手ネットワークとも連携しながら取組を行っていく。

要望 鎧滝の遊歩道整備について

回答 地域資源保全活用事業として、令和7年度ひろしまの森づくり事業(特認事業)を要望している。

要望 バス停の設置について

回答 バスの待合所は、地域で設置・管理をお願いしている。芸北支所前八幡方面行きのバス停は、郷の館という待合所があるので、既存の施設を利用させていただきようお願いしたい。急いで道路を横断しなくてもいいよう、利用者に配慮した運行を行うようバス事業者と情報共有を行う。

要望 芸北小学校の不審者等への対策について

回答 校門改修はすぐには行えないが、現在実施している不審者対応避難訓練に加え、通用口の指定など来校者対策の徹底、施錠の実施など、改めて学校・警察と連携し児童の安全対策を行う。



要望 芸北運動公園への遊具の設置について

回答 遊具の設置は、子どもの遊びの空間を提供する重要なことだと思っている。まずは運動公園利用者のニーズを把握し、施設管理者や関係部署と情報共有を行いながら検討していく。

要望 ニホンジカの対策について

回答 鹿対策にはくり罠が有効であるため、芸北地区猟友会でくり罠の講習会を実施し、有害鳥獣対策を進めている。

要望 75歳以上の芸北地域在住者への北広島町公共交通回数乗車券(10千円/年)について

回答 運転免許証を自主返納、又は運転免許証の更新を受けずに失効した75歳以上の恒例の住民の移動需要に応えるため、返納後一定の期間、運転免許経歴証明書を確認の上、路線バス、ホープタクシー等の運賃を割引または回数券を配布することで、異動手段の転換を図り、公共交通の利用促進に繋げることを検討していく。現在、免許返納者の現況の把握を行っており、来年度以降、実施の是非、内容について検討していく。

「芸北高原まつり×芸分祭」の開催

令和6年11月16・17日の2日間、芸北文化ホール・芸北分校格技場・芸北支所車庫周辺を会場に、芸北分校・芸北神楽団連絡協議会、芸北地域振興協議会の3団体コラボで開催しました。それぞれの団体のイベントを一緒に行うことで、たくさんの方に見て感じて楽しんでもらいたいとの思いで開催を決めました。初の試みにより行き届かなかったところがあったと思いますが、今後もこの形で開催していきたいと思っています。元気な芸分生の劇やダンス、芸北地域の神楽団による神楽の上演、地域の皆さんによるバザーで盛り上げていただきました。



総務部会活動報告

総務部会長 奥原 友行

総務部会では、町長への要望書を取りまとめ提出しました。今月1月に入り回答をいただきましたが、多くの要望項目において実施されない状況となっています。継続し要望への取り組みを行っていく必要があると考えます。

また、初の試みとして住民の方からアイデアを募集し芸北地域のにぎわいを取り戻すことを目的としたイベントを計画しています。

総務部会では、これからも芸北地域の活性化に取り組んでいきますので、皆様のご協力をよろしく申し上げます。

事業部会活動報告

事業部会長 鋳口 雅之

今年度は初めて3団体合同で「芸北高原まつり×芸分祭」を2日間開催しました。

初めての開催とあって、段取りが悪く皆様にはご迷惑をお掛けしましたが、多くのお客様にご来場いただき、ありがとうございました。

来年度も合同開催の予定です。今年度より多くのお客様にご来場いただけるよう企画し、芸北地域が更に明るく元気になるように頑張っていきます。

今後とも、事業部会の活動にご理解とご協力をお願いいたします。